

LOS INDIGENAS DE TALAMANCA QUIEREN MEDIOS DE COMUNICACION

Solicitan un camino de la altiplanicie a Sipurio o La Estrella y un servicio de avión, siquiera semanal

ELLOS TIENEN DERECHO A LA VIDA Y PARA BUSCARLA, NECESITAN TENER UN MERCADO DONDE OFRECER EL PRODUCTO DE SU ESFUERZO

Nosotros nos ponemos del lado de los nativos, por tanto tiempo olvidados en sus atalayas agrestes, donde les hizo atrincherarse la persecución del blanco inescrupuloso

Los indigenas de la región de Talamanca, por quienes tanto se preocupa Monseñor Thiel, primero y Monseñor Blasing más tarde, han hecho llegar su instancia, atenta y respetuosa, para que se les ayude a vivir. No piden mucho.

Se ha dicho que el nativo es poco afecto al trabajo; y ellos desean probar lo contrario. No trabajan porque no tienen mercado para sus productos. Acorralados en las crestas de las montañas abruptas, su vida no puede tener grandes aspiraciones normales tampoco tienen grandes necesidades. La caza y la pesca les suple lo más necesario; el plátano y la yuca completa su alimentación.

Pero ellos pueden sembrar maíz; criar gallinas y cerdos; ya tienen sus corrales modestos. Ahora lo que requieren es mercado. Facilidades para transportar sus productos al mercado más cercano: Limón.

El distrito tiene sus fondos propios, y bien aplicados, pueden llegar a tener un camino de la altiplanicie a "La Estrella". El ferrocarril puede ayudarles para hacer el

Pasa a la pág. 12

Al margen

Monseñor Odendahl costarricense nacionalizado

Para los limonenses y para cuantos estiman en lo que vale el señor Vicario de esta provincia, Monseñor don Juan Odendahl, ha sido una nota de satisfacción saber que ha pedido la carta de naturaleza costarricense.

Ya lo era, por la simpatía que ha sentido siempre por nuestra patria; por los merítimos servicios prestados a ella, en su calidad de sacerdote y profesor; por los que está desarrollando como jefe de la iglesia católica en esta zona atlántica, donde la obra de evangelización está apenas iniciada.

El caso de Monseñor Odendahl es muy singular; hombre de ilustración vasta, fué a los campos de batalla a cumplir con el deber cívico; allí se distinguió entre los mejores. Merced a varias citaciones y condecoraciones y recibió también el bautizo de sangre. Pero frente a los horrores de la tragedia surgió el espíritu

Pasa a la pág. 12



Suggerimos un Nuevo Plan de Organización del Resguardo

Queremos lanzar algunas ideas sobre la forma de mejorar el servicio fiscal en nuestra provincia, como modesta sugerencia a los superiores, sin dejar de reconocer que pocas veces se ha visto mejor organizado e.e servicio como ahora.

En primer lugar, pensamos que el número de plazas es muy limitado y si bien éste es un asunto de presupuesto,

Somos los primeros en reconocer que se labora con bastante eficiencia, pero pensamos que se impone un nuevo sistema de trabajo para lograr mayor eficiencia

PROPONEMOS UN SERVICIO AMBULANTE, CON EMPLEADOS CONOCEDORES DE LA ZONA, MEJOR RETRIBUIDOS Y EQUIPADOS COMO ES DEBIDO

convendría resolverlo en forma definitiva. El fisco obtiene mayores provechos con un mejor servicio de vigilancia

Y es función primordial del Estado velar por la seguridad de los ciudadanos, dar respaldo al comercio. De suerte que Pasa a la pág. 12

1939
ENERO
14

Sábado

Año V - N° 228
Puerto Limón—Costa Rica

TODO PELIGRO DE CONTAMINACION DE LAS AGUAS DE LA CIUDAD HA PASADO, NOS MANIFIESTA EL DR. CARLOS UMAÑA, JEFE DE SANIDAD Y MEDICO DIRECTOR DE LA UNIDAD SANITARIA

Con motivo de la alarma que durante algunos días ocurrió en la ciudad a consecuencia de la hoja suelta publicada por la Jefatura de Sanidad, recomen-

dando al vecindario hervir el agua de la cañería, tuvimos oportunidad de conversar un momento con nuestro estimado amigo el doctor Carlos U-

maña Cordero, Jefe de Sanidad de Limón y Médico Director de la Unidad Sanitaria.

Nos manifestó el distinguido funcionario que todo peligro de

contaminación por medio de las aguas de la cañería había pasado, ya que de los exámenes que diariamente está practicando el Laboratorio del Hospital de la United Fruit Co se ha comprobado que no hay ya gérmenes patógeno, desde el 1º de Enero en curso. Refiriéndose al rumor callejero de que se había encontrado un cadáver en los tanques de sedimentación nos manifestó que es absolutamente falso y que ello sería imposible por la continua vigilancia que se ejerce y la limpieza semanal que se ejecuta allí. Estos rumores lo que han hecho en realidad es alejar a los veraneantes que tenían la intención de venir a esta ciudad con grave perjuicio para Limón.

Pasa a la pág. 12

DURANTE EL AÑO 38 LA COMPAÑIA BANANERA OTORGÓ CONTRATOS EN EL ATLANTICO PARA SEMBRAR 3.610 HECTAREAS

TODO EL CULTIVADOR QUE TENGA TIERRAS PROPIAS O CONTRATO DE ARRENDAMIENTO DE TIERRAS APTAS, PUEDE SOLICITAR CONTRATOS PARA NUEVAS SIEMBRES

La Compañía Bananera mantiene su política de protección económica a los cultivadores estipulando un precio de cuarenta céntimos oro por racimo.—

Las gentes que acostumbran hablar a humo de pajas — y — de eso hay mucho en el país — se quejan amargamente de

que la Compañía Frutera no da contratos para la siembra de nuevos bananales en este litoral Atlántico. Y como de

Pasa a la pág. 12

Pasa a la pág. 12

SUFRIÓ UN DESCENSO LA EXPORTACION DE BANANO EN 1938

Pero las inversiones de la Compañía frutera marcaron un nivel muy alto, por las grandes actividades en siembras, construcción de ferrocarriles, casas y toda clase de obras indispensables para hacer exportaciones en gran escala

La exportación de bananos comprueba de los siguientes datos:

Pasa a la pág. 12

HASTA EL DIA VEINTIUNO DE ESTE MES NO VENDRA EL SEÑOR PRESIDENTE

Su jira por las regiones del Pacífico han retrasado su visita.

Como nuestros lectores saben, el señor Presidente de la República había ofrecido hacer a esta ciudad una visita el día 14 del presente mes. Un grupo de caballeros estaba preparando un homenaje como manifestación de gratitud hacia el Primer Mandatario por el interés y el apoyo que ha presta-

do a la provincia y especialmente a la ciudad durante su actuación de gobernante.

Pero desgraciadamente la necesidad de hacer una jira inmediata por las regiones bananeras del Pacífico, le ha hecho retrasar esa visita habiendo ofrecido hacerlo el sábado

Pasa a la pág. 12

nes sombríos y estrechos o rinconadas, que son verdaderos basureros, tan malas aquellas como éstas; se parecen a esas mujeres bien vestidas y perfumadas que nunca se cambian su ropa interior.

Un solo depósito de basura en una población es bastante para determinar la propagación de una enfermedad contagiosa o para sostener de una manera indefinida, muchas de tales enfermedades.

(PASA a la página 11)

Editor - Propietario
ROGELIO GUTIERREZ
ROSS
Director-Administrador

Jefe de Redacción
Enrique Arrázola Posada

APARTADOS:

SAN JOSE 1279
LIMON 230

APARTADO 2049

SAN JOSE
Lic. Héctor Beeche

Estimable enfermo

Desde hace varios días se encuentra en el Hospital de la Compañía bastante delicado de salud, el estimable caballero D. Jack de Pass, estimable miembro de la colonia inglesa. Dichoasamente los cuidados a que ha sido sometido lo han mejorado notablemente y ya en esta semana será trasladado a su residencia de esta ciudad. Mucho nos alegramos de la mejoría del estimable amigo.

Viajero

En asuntos de negocios estuvo entre nosotros unos pocos días el estimable comerciante de San José don Tomás Fernández F. Lo saludamos.

Enfermo

Bastante delicado de salud se encuentra don Ricardo Alvarado, Gobernador de la Provincia. Mucho sentimos su enfermedad.

En Limón

En asuntos relacionados con la Florida Ice Farm Cº se encuentra entre nosotros, el estimable caballero don Próspero Gómez Ulloa, Superintendente de la Florida Ice and Farm Cº. Nos es muy grato saludarlo.

En San José

De paseo en la capital se encuentra la distinguida dama doña Mercedes de Rucavado con su hijita Myra. Le deseamos muy felices días.

En compañía de su linda hija Nora tenemos el gusto de saludar la estimable dama doña Haydée de Urbini de la sociedad de San José.

De temporada en Limón se encuentra la encantadora señora Tere Crespi.

Al lado de sus abuelitos se encuentran las gentiles damitas Margarita y Violeta Echeverría Casorla. Las saludamos atentamente.

MUNDO SOCIAL

En Limón

En las reparaciones del mercado de abastos, se encuentra el ingeniero don Juan Rafael Masis, quien tiene el contrato con la Municipalidad para la instalación del techo del mercado. Aprovechamos la oportunidad para presentarle nuestro saludo.

De su finca

De su finca de la Estrella se encuentra entre nosotros don Roberto Sancho. Nos permitimos saludarlo.

Para San José

Tras corta permanencia en Limón, regresó a la capital el caballero Lic. don Porfirio Góngora en unión de su hija la señorita Nora Góngora.

Con el objeto de pasar unos días en la capital, salieron para esa nuestro particular amigo don Isidoro Heilbron y su encantadora hija Berta. Les deseamos muy grata estada.

ING. FABIO GÓNGORA

Salio de nuevo para Parrita, el estimable profesional Ing. don Fabio Góngora. Buen viaje le deseamos.

PARA PARRITA

Ha servir altos puestos en la División de Parrita salieron los estimables elementos de nuestra sociedad don José Antonio Lara, don Nicolás del Barco y don José María Castro. Los despedimos muy atentamente, y les deseamos mucho éxito en sus labores.

A SAN JOSE

A pasar unos días en la capital salieron don Gonzalo Oreamuno y su señora doña Vita Fuentes.

REGRESO

De San José regresó el distinguido caballero don Alvaro Goicoechea. Nuestro atento saludo.

Bienvenida

Nuestro atento saludo para el culto y gentil amigo don Alberto J. Piza, quien ha regresado de su corto viaje de placer y descanso, visitando las bellas ciudades de Panamá y la Habana.

Cumpleaños

Un año más añadió a su radiante juventud, la encantadora señorita Iris Blanco, a quien por tal motivo nos es muy grato enviarle nuestro cariñoso saludo.

Para Parrita

Ha hacerse cargo de un delicado empleo salió rumbo a Parrita el esforzado joven don Marcos Baldioceda, a quien auguramos brillante éxito en sus funciones.

La BODA Macaya Lahamann



Foto Fernández

Doña Virginia Trejos de Macaya

El domingo 3 de los corrientes tuvo lugar en el templo de la Merced, la boda de los distinguidos jóvenes: el caballero don Enrique Macaya Lahamann y la señorita Virginia Trejos Fernández, hoy señora de Macaya. El acto se llevó a cabo en medio de las más estricta intimidad familiar. LA VOZ DEL ATLÁNTICO hace votos muy sinceros por la perenne felicidad de los contrayentes.

De paso

Con el objeto de despedir a su hermano don Rodrigo quien embarca rumbo a México, estuvo entre nosotros el joven D. Hernán Cordero.

Pasando sus vacaciones al lado de sus tíos, se encuentra en esta ciudad la gentil niña Jeannett Soto Pacheco. La saludamos.

Para la capital

En compañía de su hijita Ana Isabel, salió por unos días a la capital la joven y bella dama doña Renée de Góngora. La despedimos atentamente.

De San José

Tras corta estadía en la capital, ha regresado la encantadora dama doña Julieta de Clark a quien saludamos.

También regresó de San José el joven don Antonio Casasola.

Srita. Ana Mercedes Navarro

Pasando unos días al lado de su señor padre don German Navarro, se encuentra en el puerto la gentil damita Ana Mercedes Navarro, a quien saludamos cariñosamente.

De paseo entre sus familiares se encuentra en Limón la noble dama doña Anita de Nanne. Muy grata permanencia le deseamos.

Natalicio

Enviamos nuestro cordial saludo al caballero don Willie Heilbron con motivo de su natalicio, celebrado en días pasados.

En Guápiles

En jira de placer por la región de Guápiles se encuentra el joven don Alvaro Facio Segreda.

En Siquirres

De nuevo en Siquirres se encuentran las lindas señoritas Julieta y Virginia Romero. Las pedimos muy cariñosamente.

De la capital

Regresaron de San José donde estuvieron unos días las gentiles señoritas Nena y Lilly Graham. Las saludamos.

En San José

Disfrutando de un merecido de cierre se encuentra en la capital la distinguida señorita Sarita Cerda, Cónsul de Nicaragua en este puerto. La saludamos.

Don Rodrigo Soley Carrasco

Ha fijado su residencia en este puerto el culto profesional Lic. don Rodrigo Soley Carrasco. Nos complacemos en de earle muy feliz permanencia entre nosotros.

Dolor de cabeza?
Pastillas Orientales
De venta en todas partes.

De Limón

Procedente de la ciudad Limón, ingresó a la capital tanto indisposto, don Pe Vieto, administrador de la duana del puerto. Nuestros votos por su restablecimiento.

Para Santa Ana

Con el propósito de disfrutar de la temporada de verano en Santa Ana, salió la distinguida familia del doctor don Luino Beeche, a quien deseamos grata estada en ese pintoresco lugar.

Para Puntarenas

Al puerto del Pacífico no pasaran tres días en viles descanso, salen hoy doña Pe Loria y doña Luisa C. de Rica. Grata permanencia les deseamos.

Cumpleaños

Festejó el viernes pasado grata fecha de su natalicio, distinguida joven dama doña María Garay de Ulloa esposa nuestro buen amigo don Roberto Ulloa. Se complace LA VOZ DEL ATLÁNTICO en presentar sus mejores votos para sea siempre muy venturosa.

Dr. Don Roberto Quesada

El viernes celebró el aniversario de su natalicio, el prestigioso médico don Roberto Quesada, elemento que por suerte de varón cumplido goza singular aprecio en nuestra sociedad. Vayan nuestras horabuenas muy cordiales al dilecto amigo.

En Barranca

Pasando una temporada de placer en Barranca, se encuentra la estimable señora Cecilia Zavaleta de Gambetta.

Melcochas Danzantes

Esta noche tendrán lugar en San Antonio de Belén, una gran melcocha que ha organizado un gentil grupo de danzas de la capital. Han sido invitadas al referido acto de numerosas personas y hace toda clase de labores de que resulten como se ejecutan muy concursadas y animadas.

Compromiso de boda

Anoche se efectuó en la casa de habitación de don Edmundo Moreno y doña Amelia de Moreno, el compromiso de los apreciables novios don Antonio Campa y la señorita Adriana Vélez. El acto fue muy familiar. Nos comparamos en desearles mucha suerte.

De Guanacaste

Procedente de la provincia de Guanacaste se encuentra la capital don Saúl Cáceres. Lo saludamos.

Cumpleaños

Este año cumpleaños de la distinguida señora doña Vilma Jiménez de González, de la capital. LA VOZ DEL ATLÁNTICO, que llega hasta Panamá, reside su más cumplido

INVITE A SABOREAR LA MEJOR CERVEZA

BAVARIA - GOLD

Su cortesía será recordada por mucho tiempo.

"Todo citado contribuye en algo a la estabilidad y al enriquecimiento del idioma". (Samuel Johnson.)

NOTAS EDITORIALES

LOS NUEVOS CARROS DEL TREN DE PASAJEROS

Desde hace más de un año la Northern Railway Co ha puesto al servicio del público los carros de pasajeros que importó de Alemania. Y desde hace ese mismo tiempo el público protesta en todas las formas posibles del suplicio que resulta viajar durante cinco o más horas en esos carros inadaptables al clima en que vivimos.

Seguramente los altos empleados de la Northern no han tenido oportunidad de trasladarse desde Limón a San José, o San José-Limón con sus familias bajo el sol abrasador que pega sobre los carros sin defensa alguna durante el largo trayecto que hay que recorrer. Si alguno de ellos hubiera tenido que sufrir el suplicio a que nos referimos, ya algo se habría hecho en beneficio del público.

Nosotros nos permitimos hacer ante el señor Sheehy, Superintendente del ferrocarril, la sugerencia de que ordene poner perchas, cortinas, pintar los vidrios o cualquier otra cosa que mitigue el sol durante todo el trayecto. No es posible sufrir indefinidamente semejante martirio y nosotros estamos seguros que el genial y atento señor Superintendente, atenderá gustoso este clamor general que ahora condensamos en estas breves líneas.

Un Rio Gigantesco: Congo

El Congo, que ocupa el sexto lugar desde el punto de vista de su curso (4.250 km.) y el primero desde el punto de vista de la superficie de su cuenca (3.700.000 km²) es con seguridad uno de los ríos más notables, por no decir el más interesante de todos. En las orillas de ningún otro río se encuentran una flora y una fauna tan variadas. Plantas que presentan los más maravillosos colores y, en cuanto a animales, se ven graciosísimos flamencos corriendo a pocos metros de distancia de pesados hipopótamos; en las ramas de los árboles que crecen en las orillas, se ven monos de color oscuro que dan estridentes gritos y loros de brillantes colores; cocodrilos y serpientes en considerable número hacen peligrosas muchas de aquellas regiones; por último los elefantes, las hienas y otros mamíferos van allí a apagar su sed.

El mismo río es bastante variado. Primero su curso inferior está lleno de islas ora pequeñas ora bastante grandes, separadas de tierra por caletas. El aspecto del agua es también muy variable: ora corre apaciguadamente, ora forma olas.

Diego Can, oficial de marina de la época del rey Juan II de Portugal, descubrió la desembocadura del Congo que van a buscar allí.

VOY A DORMIR . . .

Dientes de flores, cofia de rocío,
manos de hierbas, tú, nodriza fina,
tenme prestas las sábanas terrosas
y el edredón de musgos escardados.
Voy a dormir nodriza mía, acuéstate.
Ponme una lámpara a la cabecera;
una constelación; la que te guste;
todas son buenas; bájala un poquito.
Déjame sola: oyes romper los brotes...
te acuna un pié celeste desde arriba
y un pájaro te troza unos compases
para que olvides... Gracias... Ah, un encargo.
si él llama nuevamente por teléfono
le dices que no insista, que he salido...

Alfonso STORNI

MORTALIDAD DE ANCIANOS

NO BASTA SENTIRSE MAS FUERTE QUE UN JOVEN PARA ESCAPAR A LOS PELIGROS INVERNALES

Los confiados de su "salud de hierro" y su medio siglo también caen heridos de muerte

Las frías noches del invierno y las destempladas del principio de la primavera, son muy propicias para contraer enfermedades del aparato respiratorio, desde el simple estornudo nasal, hasta la pulmonía más grave. Particularmente están propensas a sufrir estos padecimientos, aquellas personas que por su edad están en condiciones de resistir menos inclemencias del tiempo.

Es muy frecuente encontrar personas que llevan bien corridos sus cincuenta, robustos y colorados, que se ufanan de poseer una salud de hierro y que se ofrecen como muestra para muchos jóvenes que ciertamente, por herencia, vicio o descuido en su salud, están muy lejos de poder llegar a los sesenta.

Es muy frecuente oír en esas personas las expresiones: "Tengo una salud de hierro", "me siento mejor que cuando tenía veinte años"; frases que expresan inocentes coqueterías de viejo, pero que llevan aprehendidas las peligros de muchas imprudencias.

Efectivamente, ¡cuántas veces esa plenitud de vida es sólo aparente! ¡cuántas veces una fanfarrona de esas esconde simplemente una lucha obstinada para no confesar a sí mismo una tosecilla seca y rebeldía o cierta fatiga al correr.

Confiado en su salud de hierro estas personas van a visitar a algún amigo que está enfermo de gripe; permanecen ahí una o más horas en un ambiente tibio, respirando el aire

confinado, recibiendo millones de microbios que la tos o el estornudo de su amigo, les prodiga con esplendor y luego salen al aire frío de la noche, sin abrigo de ninguna clase, porque "no lo necesitan"; a los pocos días les comienza un catarral molesto pero al que no le hacen ningún caso o se lo atienden tomando pócimas, aplicándose baños fríos y saliendo a la calle sin abrigo porque tienen una salud de hierro", hasta que por fin un dolor agudo que les desgarra el pecho y la espalda y una expectoración sanguinolenta, los hacen llamar al médico quien entonces es incompetente para detener aquella pulmonía que acaba con la salud de hierro" y con todas las vanidades que tontamente han sacrificado una vida, que pudo haber durado más si se hubiera tenido en cuenta que los años no pasan en balde y que la salud es don inapreciable que hay que conservar, vigilando muy cuidadosamente para que no sufra el menor deterioro.

OBSTACULOS

No desprestigie, señor, la obra ajena. Usted cuando habla contra un periódico local, debiera de pensar lo que dice. Le garantizamos que si aso lo hiciera, ¡haría mutis por el forro! Si usted supiera lo que hay que rasarse para preparar un solo artículo, más o menos pasable, le aseguramos sería un poquito más circunscripto. Si usted soñara, ¡tan siquiera! el trabajito que lleva confeccionar un periódico, sería muy posible, que se dejara al instante de largar disparates para hacer mal ambiente a la hoja impresa, que vive a costa de mil sacrificios y peripeyas.

Si usted no fuera tan pendiente y criticón, depondría sus pujos de sabihondo, y ayudaría al periódico con su suscripción, aunque más no fuera, y se dejaría de ir a leer por la vecindad, para después salir como las comadres de bajo fondo, haciendo propaganda en contra del papel impreso, que en su parecer de BUHO agorero, no trae nada, ni sirve para nada. ¡Corrijase, señor!, y aprenda a respetar, si es que no puede, debido a su negra bilis, admirar la obra ajena.

F. CAL

QUE NO SE SACRIIFIQUEN LAS VACAS APTAS PARA LA CRIA

Sr. Comandante de Policía.

Sr. Inspector Provincial de Hacienda.

Sr. Jefe de Sanidad. Terrestre.

Sr. Juez del Rastro.

Ciudad.

Con el ruego de que ustedes e sirvan hacerlo cumplir del modo más terminante, me permito transcribirle el telegrama que he recibido del señor presidente de la república, que dice:

"El destaque de vacas aptas para la reproducción no se ha logrado impedir a pesar de todas las disposiciones que el Poder Ejecutivo ha puesto en práctica y ello se debe indudablemente a una falta de activa cooperación de las autoridades. A partir del recibo de este telegrama Ud. se debe dirigir a los Jefes Políticos, para que estos a su vez lo hagan con los Agentes de Policía, en el sentido de exhortarles que el Presidente de la República les exige un control no debe decaer ni un sólo momento. Desde el lunes próximo por medio de personas, entidades y con asistencia de los Regidores Fiscales, se marcarán en las plazas de ganado de Alajuela, Heredia y Cartago, las vacas que puedan matarse que llevarán un SI y aquellas cuyo destaque debe impedirse que llevarán un NO. Esta medida servirá de mucho para los animales que pasen por las plazas de venta, pero en los casos de vacas que no han sido vendidas en las plazas de ganado la situación debe ser resuelta por las respectivas autoridades. Sirvase usted penetrarse bien del alto sentido de protección para nuestra ganadería que significa el impedir que se sacrifiquen las vacas en aptitud de dar cría y colabore con toda actividad en el propósito que persigue el Presidente de la República.

Atento y servidor (f) LEON CORTES.

De Uds. atento servidor,

Ricardo E. Alvarado
Gobernador

AHORRE

El éxito en los negocios y en la vida está siempre en espera del hombre que tiene el dinero necesario en el momento preciso.

Ud. debe ser de esa clase de hombres

Banco de Costa Rica

SUCURSAL DE LIMÓN

Ese toque de gusto que distingue al buen cocktail, se consigue con el finísimo

VERMOUTH

de la FABRICA NACIONAL de LICORES

Un magnífico VERMOUTH al mejor precio

MOVIMIENTO MARITIMO

\$ 22.461,45 ORO EN BARRAS EXPORTADO PARA

NUEVA YORK

El vapor "Jamaica" que zarpó el 25 a las 12:30 a. m. para Nueva York, vía Cristóbal, Barrios y Habana, llevó la carga siguiente:

Para Nueva York:

14.766 racimos bananos.

40 tortugas vivas.

3 paquetes oro en barras (\$ 22.461,45).

1 saquito cacao en grano (muestras).

250 sacos café oro.

Para Hamburgo, vía Nueva York:

10 sacos Ipecacuana.

Para Londres, vía Cristóbal:

70 sacos café en pergamo.

Para Bridgefoot, vía Cristóbal:

6 bultos calzado.

Para Puerto Colombia:

650 sacos cacao en grano.

El vapor inglés "Chagres", que zarpó el 30 a las 6 p. m. para Garston, vía Jamaica, llevó la carga siguiente:

Para Londres:

2047 sacos café en pergamo.

887 sacos café oro.

El vapor "Veragua" que zarpó el 1º a las 6 p. m. para Nueva York vía Cristóbal y Habana, llevó la carga siguiente:

12.117 racimos bananos.

1.098 sacos café oro.

3 cajas partes para aeroplanos.

TRIBUNA DEL MAESTRO

BIBLIOTECAS CIRCULARES

Hay que hacer amar la lectura, fomentarla como se fomenta la agricultura. Sociedad que no lee, es sociedad que vive vida puramente animal: hoy la ciencia hace leer a los ciegos y hablar a los sordos - mudos.

La lectura eleva el espíritu del hombre, estimula todo lo bueno que haya en su ser, apartándole del vicio, de la pequeña, de la ignominia.

Nuestras gentes no leen, descuidan su cultura moral e intelectual, abotagando así su espíritu en la inconsciencia. Preocupémonos entonces por llevar el libro a los hogares; trabajemos por desatar la desorientación que paraliza la acción de pueblos dignos de mejor suerte, llevemos a cabo una labor que redunde en provecho de nuestro suelo que necesita hombres conscientes, inteligentes y aptos para salvarlo en la hora del peligro.

En un lugar donde predominan las clases ignorantes, es imposible dar campo y forma a las ideas de adelanto general. Es, pues, necesario que se propague el amor a la lectura, como uno de los medios más factibles de dar nueva vida a la comunidad; que los individuos tengan la noble inquietud por la lectura, ese alimento del espíritu como vehículo de salvación e independencia.

El esfuerzo por difundir la cultura en las masas, debe enriquecerse con la organización de Bibliotecas Circulantes si queremos levantar el nivel cultural de nuestros pueblos.

Las bibliotecas circulantes se han establecido con el objeto de proporcionar a los alumnos libros que les permitan dedicarse en casa a lecturas amenas e instructivas, pero de este beneficio no participan las personas mayores que necesitan también adquirir enseñanzas y conocimientos que les hagan avanzar, mejorar sus condiciones.

Así como se han reglamentado las bibliotecas escolares, reglamentense estas otras para adultos y llevemos los beneficios de tan importante

arrollar actividades en beneficio de la comunidad en que sirve para que la escuela sea en verdad una institución eminentemente social.

Démonos prisa al trabajo educativo extra - escolar y medio del libro; aspiremos exaltar la masa entera de hombres elevándolos a la misma dignidad, combatiendo la ignorancia, libertándolos de la miseria, del vicio y de la rudeza.

Fomentemos la lectura!

Graciela de Rojas Corral, Limón, C. R.

Las cuotas de Saneamiento de Limón se han pagado durante todo el tiempo con absoluta regularidad nos dice el señor Gobernador de la Provincia

Como recordarán nuestros lectores hace algunos días la prensa se ocupó de un incidente surgido entre la Municipalidad de Limón y la Sucursal del Banco de Costa Rica con motivo del atraso de la cuota de bonos de Pavimentación que la Municipalidad tienen que hacer al Banco.

Hemos tenido oportunidad de conversar con el señor Gobernador de la Provincia, don Ricardo Alvarado sobre este incidente y el distinguido y laborioso funcionario nos manifestó lo siguiente. Ni la Municipalidad ni la Gobernación se han negado nunca a cumplir con esta obligación: prueba de ello es que en el presupuesto del año pasado como en el del presente y en todos los anteriores se halla consignado ese gasto. Sucedió algo corriente y ajeno a la voluntad municipal o sea que a la hora de entregar el respectivo giro — que se

Mucho agradecemos al distinguido funcionario las manifestaciones hechas sobre este asunto que aclaran la impresión que se hubiera hecho sobre el particular. Con la construcción del mercado abastos se ha gastado mucho dinero y hay momentos en que se agota el dinero de la tesorería municipal.

A punto de perder la vida por su propia imprudencia, un negro que viajaba de "pavo" en una extr

Ha sido una tradicional mala costumbre de individuos particularmente de la raza de color, unos por economía y otros por necesidad, viajar de "pavos" en los trenes extra entre esta ciudad y Siquirres, sin que por más medidas que ha tomado la empresa del ferrocarril y las autoridades de policía, ni el triste ejemplo del crecido número de víctimas causadas, los haga escuchar, todo lo contrario, día va tomando mayor proporciones al extremo de enjabonar la vía en las puentes para los trenes enganchados que se dirigen a esta ciudad, para tomarlos cortar las mangueras de trenes vacíos para que cerca o en el lugar donde sean bajarse con grave riesgo para ellos y el co

LA PROVEEDORA ALMACEN PARA FAMILIAS LIMÓN - COSTA RICA

Offers an extensive assortment of Groceries, Fresh Fruit, Canned and Dried Fruit, Oils, Jellies, Biscuits of every class, Chocolates, Candies, etc.

For each purchase of the Value of ONE COLON we give a numbered Ticket which enables you to gain ONE, FIVE or TEN COLONES if corresponding to the respective last two, three or four figures of the Grand Prize of the Lotería del Asilo Chapuí

Goods of Excellent Quality, Prices moderate and good treatment is our motto.

LAS GRANDES ACTRICES NO SE IMPROVISAN

El productor Rafael Ramos obián lleva muchos años exhibiendo películas. Por sus teatros se desfilado las más eminentes creaciones del cinema, pero, no es fácil convencerle de habilidad de una personalidad escénica. Sin embargo, cuando la 20TH. CENTURY FOX optó que él filmara como primera película de su contrato el drama titulado LOS HIJOS ANDAN, no vaciló en asignar el papel estelar a la genial actriz de Castejón.

Ara justificar lo acertado que el señor Cobán estuvo en esa

noche a la mañana, y los profesores creen que esas prisas serán. Recitamos que las estrellas no se improvisan, y cuando una mujer tan joven como Blanca de Castejón llega a la cumbre, es porque la alborada de la juventud la encontró ya ensimascada en su empeño de llegar a aquella cima en que estaban aquellas a quienes ella admiraba.

Dejando a un lado estos instantes supremos en que la actriz reinó en las tablas, vamos a decirles que Blanca de Castejón ha hecho películas en Hollywood y en Buenos Aires y de no haberse enlazado la pobre España por los suyos acuerdos, allí habría ido ella a llevar en triunfo su rubia be-

leza, ya que tenía contrato para rehacer su finquita, tal vez por la falta de un consejo oportuno de sus amigos, lo cegó la desesperación y optó por coger el camino que para él era más corto para terminar aquella vida de lucha desigual con la naturaleza, hiriéndose en el cuello con una barbera que le interrumpió la tráquea y las cuerdas bucales, siendo su estado de suma gravedad a la hora que escribimos estas líneas, sin embargo, su médico doctor Sáenz, es optimista en su diagnóstico pues trabaja con empeño por salvar esta vida.

Nuestros votos porque don "Pepe", como popularmente le decimos, restablezca pronto y vuelva a su bananito con muchas fuerzas para hacerle frente a los revocos de la suerte.

MODAS A LA MOORE



El guardarropa personal de la gran diva Grace Moore, es uno de los más bellos entre los del elemento femenino

que fulgura ante la vista pública. Su exquisito gusto se refleja en la selección de los vestidos que luce en sus pelí-

culas. Aquí exhibimos algunos de los trajes que Miss Moore usa en su última película musical para la Columbia: La Vuelta del Ruién.

Al extremo izquierdo, contemplamos a Miss Moore ataviada con un atractivo traje de comida en lamé verde y dorado. La blusa tiene bordados un poco exagerados y el escote, ajustado al cuello está terminado con dos ojales hechos con el mismo material del traje, cogidos por un gran alfiler de oro antiguo, con esmeraldas, que combina con las pulseras que ella usa. La severidad de este traje es interrumpida con el pequeño lazo dorado con que Miss Moore adorna su peinado.

El traje de baile que le sigue, es de punto de malla sobre un fondo de crepé. Las mangas, y los volantes en la falda son de encaje de crin de caballo. El único adorno de este traje es una gran hebilla en piedras.

El sombrero "diablillo", ilustrado en el centro, es de fieltro negro. Casi toda la parte superior es en alforzas. El velo, cogido en el pico con un enorme alfiler de piedras, llega casi hasta la cintura en ambos lados.

CONFETTI

por Daniel LAINÉZ

Aquel enano parecía un níto como todos los niños, nísimo como todos los niños, sino por las vulgaridades que hablaba.

Su crueldad rayaba en tiranía. Se pasaba recordando un libro de versos que había escrito en su juventud.

Un hombre de talento es aquel que gana mucho dinero — dice un sabio de estas regiones plombeas... ¡Te hacen justicia, Joe Louis!

Era un gran amigo de la gente inofensiva: únicamente visitaba los cementerios.

Dicía un lector: el linotipista no sirve, este artículo tiene muchas faltas de sentido común.

La EMPRESA MACAYA

Tiene el gusto de anunciar a sus clientes de la

NUEVA TARIFA

de precios entre

LIMÓN y SAN JOSE

₡ 20.00

(o vice versa)

LIMÓN y BARRA COLORADO ₡ 27.50

(o vice versa)

Para informes dirigirse a

R. C. JOHNSTON

Agente en Limón

FERROVIAS NACIONALES

Sociales de Cartago

De temporada

En Puerto Limón se encuentra de temporada la distinguida señora doña Anita Jurado v. de Troyo. Le deseamos muy grata estada en nuestro bello puerto del Atlántico.

Para Panamá

Después de residir por algún tiempo entre nosotros, sale mañana para su patria la bella y joven señora doña Belén Robles de Vallarino, quien ha sido corresponsal y colaboradora de varias revistas panameñas. Le deseamos muy feliz viaje.

Sra. Martha Rocquet

En una temporada en Santiago la bella señorita Martha Rocquet, a quien deseamos muy grata estada.

En San Isidro

Se encuentra de temporada en San Isidro de Coronado la bella señora doña Lya Pacheco de Volio.

Enfermitos

Se está muy delicado de salud el niño Rodolfo, hijo del hogar de don Rodolfo Echeverría Morales y de su bella señora esposa doña Berta Pacheco.

Continúa mejor de salud el simpático muchachito Ronald Evans, quien estuvo bastante enfermo en días pasados.

En Aguacaliente

Pasando una temporada en Aguacaliente se encuentra la señora doña Alexa de Oreamuno.

Enfermo

Ha estado enfermo el señor don Miguel Fernández, siendo ya más satisfactorio su estado.

De Siquirres

Regresaron de Siquirres las gentiles señoritas Soledad y Virginia Ortiz Pacheco, quienes pasaron una temporada en la residencia de la familia Portocarrero.

Paseo

El domingo pasado un numeroso grupo de personas de nuestra sociedad estuvo de paseo en la vecina villa de Tres Ríos. Organizó el paseo la gentil señorita Leticia Gutiérrez.

Señorita Alicia Soto

Salio a veranear en Cachi la encantadora damita Alicia Soto, a quien deseamos muy grata temporada.

Enfermo de cuidado

Guarda cama enfermo de mucho cuidado el estimable caballero don Teobaldo Fumero. Nuestros votos por su pronto restablecimiento.

Compromiso de Bodas

En esta ciudad han celebrado su compromiso matrimonial el estimable joven don Julio Sánchez Robles y la gentil señorita Isabel Piedra Figueroa. "La Voz del Atlántico", al dar cuenta de este acontecimiento social, se complace en desear un mundo de felicidades a los jóvenes prometidos.

Hogar de gala

En Nueva York se halla de gala con el nacimiento de su primogénito, el hogar de don Salomón Sáenz y su gentil señora esposa la bella dama doña Lidiette Jiménez Troyo. Nuestras congratulaciones.

Distinguido visitante

Tuvimos el gusto de saludar entre nosotros al estimable joven chileno don Enrique Labra, quien se encuentra de temporada en la capital.

Aniversario de Bodas

El miércoles pasado celebraron un nuevo año de vida matrimonial los estimables esposos Lic. don Arturo Volio Jiménez y doña Lupita Guardia Tinoco, cuyo hogar es legítimo timbre de orgullo de la sociedad cartaginense. "La Voz del Atlántico" saluda a los esposos Volio-Guardia con tan grato motivo, y les desea muchas felicidades.

Sra. Cata Evans

Se halla restablecida de su pasada indisposición la simpática damita Cata Evans. Nos alegramos.

Veraneando

Salio a pasar su temporada en el campo la estimable señora doña Marcelina Pardo de Roig en compañía de su hija Yolanda.

"Restaurante - Siquirres"

El tren de pasajeros de Limón a San José se detiene en Siquirres 20 minutos, para que los pasajeros puedan almorzar cómodamente. Compre su tiquete en el tren para que sea atendido a la llegada. El precio es ₡ 2.50. El Restaurant queda a la derecha de la Estación. Cantina, Cigarrillos y cigarillos. Se habla inglés.

P. E. SULLIVAN

LOS ALUMNOS MAS DESTACADOS DEL COLEGIO SAN LUIS GONZAGA DE CARTAGO

En el curso lectivo correspondiente al año 1938, obtuvieron los mejores puestos los siguientes alumnos del amerritado Colegio San Luis Gonzaga, de la ciudad de Cartago. Primer puesto: Jaime Allen y Georgina Ibarra Bejarano. Segundo puesto: Violeta Lizano Vargas. Tercer lugar: Ulises Valverde Solano. Cuarto puesto: Hilda Aguilar Zúñiga, Judith Guzman y Juan José Pastor.

Los jóvenes Jaime Allen y Georgina Ibarra B., con motivo de haber sido los mejores alumnos del Colegio, fueron agasajados por el Club

Rotario con un espléndido almuerzo.

El caso de don Jaime Allen es muy significativo: durante el curso lectivo se vió precisado a dejar de concurrir al Colegio por espacio de un mes y medio, y sin embargo, cuando volvió logró ponerse a la cabeza de todo el estudiantado, por su esfuerzo y constancia. Bien merece el estudioso e inteligente joven que el Gobierno le ayude a proseguir sus estudios, ya que se trata de un muchacho pobre que será de seguro un valioso elemento dentro de cualquier gremio profesional.

SEÑORES GANADEROS

VACUNAS contra el carbón

MAMITIS, ABORTO, etc.

Sueros contra MORDEDURAS SERPIENTES

Acaba de recibir a precios bajísimos, el

Laboratorio CARLOS VIQUEZ

A PUNTO DE DERRUMBARSE EL KIOSCO DEL PARQUE DE CARTAGO

El kiosco del parque central de la ciudad de Cartago está casi en ruinas desde hace tiempo. Amenaza derrumbarse en cualquier momento, y esto que de por si no tiene más inconveniente que la per-

dida total de dicho kiosco, presenta otro peligro mucho más serio todavía: el de desplomarse en el momento de efectuarse alguno de los costumbres conciertos de la Banda Militar, ocasionan-

HOP LEE LUNG

MATINA y 24 MILLAS

Los más surtidos Establecimientos de LICORES, TIENDA y ABARROTES
Háganos una visita.

HABRA FIESTAS CIVICAS EN CARTAGO A FINES DE FEBRERO

Los días 24, 25, 26 y 27 de febrero próximo se celebrarán festejos populares en la ciudad de Cartago, que por lo visto es más alegre de lo que se figura la gente. En octubre del año pasado hubo fiestas, las segundas del año, pues a principios también se habían declarado cuatro días de festejos. De modo, pues, que la antigua metrópoli es la ciudad

campeona de fiestas populares, efectuándose éstas dos veces por año, cosa que no ocurre en ninguna ciudad o pueblo del país. Informaremos oportunamente de los preparativos que haga la comisión, que desde ahora está empeñada en que estas fiestas resulten verdaderamente alegres y concurridas.

Cartago tendrá especial cabida en nuestras páginas,

con motivo del nuevo formato de "LA VOZ DEL ATLANTICO"

LA VOZ DEL ATLANTICO ve tirá de largo dentro de unas semanas. Su formato aumentará en número de páginas, ofreciendo así mayor lectura a sus numerosos y antiguos lectores. Nuestro director ha querido darle una fisonomía nueva al periódico, aumentando considerablemente sus secciones. A las actuales, se añadirá una página social de San José a petición de los lectores capitalinos; además, una página dedicada al hogar con toda clase de ideas para el arreglo de la casa y todo lo referente a la economía doméstica. Una página literaria con escogidísimo material de escritores nacionales y extranjeros. Y además, un amplio servicio informativo de actualidades extranjeras, profusamente ilustrado. Uniendo a esto las secciones ya conocidas: sociales de Limón; notas editoriales, deportes, sociales de Cartago, notas de

Hollywood, nutrida información cartaginosa, sección variada e inglés, etc.; estamos seguros de lograr presentar al público un periódico que lleve todos los gustos. Nuestro semanario será en adelante un periódico que la gente lee y guarda toda la semana porque hay secciones para toda la familia, y no un periódico que se hojea, y se tira o se usa para envolver. Esto no sólo nos satisfará ampliamente, sino que será una garantía para nuestros anunciantes, que estarán seguros de que los anuncios que publican en nuestras páginas serán leídos varias veces por todos y cada uno de los miembros de cada familia, durante una semana entera.

Próximamente nos referiremos de nuevo a nuestro plan de mejora, que no dudamos tendrán amplia y benévola acogida entre nuestros lectores.

LAS JOYAS DE LA NOBLEZA ESPAÑOLA

Las joyas que usará Blanca de Castejón en el papel estelar de la Duquesa de Montesino en la super-producción Ramos Cobán "Los Hijos Mandan" han sido copiadas directamente de cuadros y re-

LUIS WA CHONG

GUACIMO y GUAPILES

Abarrotes en general

Tienda bien situada

Precios sin competencia

tratos de la Duquesa esposa de uno de los Borbones.

En su mayoría son esmeraldas montadas en filigrana de oro viejo, y algunas de brillantes y rubies. La diadema que llevará Blanca de Castejón en la escena del concierto, en el palacio del Duque de Montesino, es una réplica exacta de una diadema regalada por la Reina de España a la Duquesa de Alba a principios del siglo XX. Veintiocho joyeros, orfebres, y cinco senadores han trabajado la manufactura de las joyas por espacio de tres meses.

En la escena final de la película la Duquesa de Montesino lucirá una cruz de filigrana euajada de perlas, topacios, esmeraldas y rubies, copia exacta de una cruz regalada por uno de los príncipes de la iglesia católica a la ex-reina de España cuando su matrimonio con Alfonso XIII.

CAPITAL AND LABOUR — TWO IMPORTANT FACTORS

We desire to call attention to certain aspects of the problems which result from the intercourse between Capital and Labour. Much can be written regarding these two important factors which we encounter on every side of life, and which play a most important part in all human activities. Their intercourse represents some of the natural processes occurring with organic and inorganic matters, and as they have an interchangeable relationship, perfect harmony should always exist between them.

Labour has been divided into various distinctive grades by many commentators; but we prefer to treat with it under one head, basing our ideas on the fact that everyone who does something to assist in bringing about production and invention, that all engaged in the various crafts, are the constituents of Labour, though in varying degrees.

The Capitalist controls the worker and will boast of his mechanical devices for combating the legitimate demands of Labour; but as the production of machinery and their operation depend largely on human manipulation, labour is consequently indispensable. Capital may reduce Labour, but it cannot exist without it; therefore, neither exploitations nor opposition should be noticed in its activities. There should be no oppression on the part of the employer nor disloyalty on that of the employee. Labour is worthy of its hire, and should be accorded a remuneration sufficient to enable the worker to procure the essentials of life. In order for the clerical and manual workers to give satisfactory service and secure the best for themselves, they should be housed and clothed decently and healthily; they should also be well fed in order to maintain sound physical conditions. They require too, a certain amount of leisure for rest, recreation and the improvement of their minds. When a standard lower than this is set by Capital, it must be regarded as a social wrong; and if Capital takes more than its legitimate share of the good things of this earth and thereby creates unrest, depression, starvation, or unhealthy living conditions, the just and conscious present-day laws of humanity, must, if never before, unequivocally condemn it.

The reciprocal rights and obligations between the two factors should be strictly adhered to, the former being pledged to give adequate remuneration for all services received and the latter vowed to render the best of such services. When this is faithfully maintained, we believe their interchangeable and just relationship will not be endangered. As members of the great fraternity of Labour, we feel we are in urgent need of more human treatment, and it is this that has induced us to approach the problem with feelings devoid of all envy or malice toward Capital.

UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES

Salidas semanales de Limón para Nueva York con escala en Cristóbal y Habana.

Llevando café para todos los puertos Europeos y Americanos

VAPORES

VAPORES	SALIDAS
TALAMANCA	Enero 15
QUIRIGUA	Enero 22
JAMAICA	Enero 29

ELDERS & FYFFES, Ltd.

MATINA . . . Enero 13

Llevando café solamente para Londres

F. J. ALVARADO y Cía., SUCS., S. A.
Agentes para Limón y Puntarenas.

Para otros informes dirigirse a las oficinas de la
UNITED FRUIT COMPANY

en los bajos del Gran Hotel Costa Rica
TELEFONO 3156

THE ATLANTIC VOICE

Devoted to the interest of the people of the Atlantic Zone

V Year — Limón, Costa Rica, Saturday, JANUARY 14th, 1939 — N° 228

WIRELESS NEWS

Tokyo. — The newspaper Nichi Nichi printed what it said was an interview with Foreign Minister Hachiro Arita indicating Japan was ready to take strong measures against the United States and Great Britain, in retaliation for any economic pressure upon her. The Foreign Office, however, promptly denied such an interview had been given. Arita was quoted as declaring Japan would prepare retaliatory measures against the mainlands and dependencies of the United States and Britain, should they resort to serious economic pressure against Japan. The Foreign Office Spokesman said they had no information of such an interview, and that Japan's intention of attaining its objective in the Hoy War with China, is firm enough to break iron, and it will definitely reject whatever obstacles third parties might place in the way.

Washington. — Powerful members of Congress made plain they mean to tighten congressional control over relief spending, by laying down an ironclad formula for the distribution of funds to the States. While a House Committee questioned about the need for a proposed \$ 875,000,000 appropriation to last till July 1, members of the Senate Unemployment Committee, agreed informally to attempt to earmark future funds so there would be no discrimination as between States. Three members of this latter Committee said they favoured putting a distribution formula in the emergency appropriation Bill.

London. — European Democracies have given praise to President Roosevelt's defence address, and one important British newspaper lamented that the "Challenging denunciation of Dictatorships was not made by its own head of government". European officials studied the speech as one of the most important declarations coming from Washington since the World War. The Democracies hoped it was a prelude to major changes in American foreign policy, giving particular attention to the possibility of revision of neutrality legislation.

Rome. — The Italian government disclose that President Roosevelt has sent Premier Mussolini proposals for a solution of the European Jewish problem, but did not say what were the proposals.

Santiago, Chile. — A government order for the return of pawned sewing and other work machines to their owners, free of charge, led to visits to hundreds of pawn shops. The government appropriated 8,000,000 pesos (\$ 400,000) to redeem the ma-

LITTLE EXPECTED FROM ANGLO - ITALIAN CONVERSATIONS

The British Premier has made his long talked about visit to Rome in pursuance of his European pacification policy, but in the preliminary reports which have already been released regarding the conversation which took place, it would seem as if little if any good may be expected from it, despite Chamberlain's expressions of satisfaction with result.

The Italian Premier is supposed to have refused to make any change in the help he is still affording General Franco in the Spanish warfare, and it is further stated the Nazi Dictator definitely advised him to maintain a firm attitude with respect to his colonial demands against

France, and to endeavour to obtain as much time as would enable both nations to complete their rearmament programme to face whatever emergency may arise. His assurance, therefore, of not going to war with France, and of his absolute determination of continuing his efforts for the maintenance of Peace, may contain the same quantum of sincerity as those he previously and repeatedly made when concluding other supposed Peace Pact.

It is feared in well informed circles that Premier Chamberlain's failure will bring about various important changes in Great Britain's present international policy.

NICARAGUAN CANAL PRESSED AS VITAL

WASHINGTON — Immediate construction of the Nicaraguan canal in the interest of national defense is receiving the serious consideration of government officials and members of Congress.

In answer to a question, Chairman Vinson of the House Committee on Naval Affairs author of the Naval Expansion Bills of 1934 and 1938, said that the canal project was a matter of serious study. Official files show a wide view that such a canal is of "vital importance" in any adequate defense plan.

The Canal proposal has been studied by the engineering officers of the defense services and their conclusions are unanimous that "the construction of a second canal has great justification in the added security it gives to the United States in time of war" by assuring to the fleet surer access to both the Atlantic and the Pacific" so

that it may apply, at all times, its united strength in its operations and maintain the full strategic value of choosing its theatre of activity.

Concerning the naval value To Page 10

The Jamaica Earthquake of 1907

During the afternoon hours of this day, thirty-one years ago, Jamaica experienced one of the most terrible Earth shocks known in her history which took the lives of more than a thousand of her people and occasioned a huge amount of property damage, particularly in the city of Kingston where the tremors were most severe, and where a fire completed the destruction of a large sections of the business area.

The writer, who, notwithstanding his being precipitated from

To page 10

ROYAL NETHERLAND STEAMSHIP Co.

(Compañía Real Holandesa de Vapores)

PROXIMAS SALIDAS DE LIMON:

Colombia . . . 21 de Enero

OFICINA SAN JOSE: TELEFONO 3417

FRENTE AL ALMACEN KOBORG

Agentes ED. JANIN & Co.

AGENTES EN LIMON:

Felipe J. Alvarado & Co., Sucs. S. A.

GUILLERMO NIEHAIS & CO
LIMON



THE GENERAL REYES BASE BALL PLAYERS VISIT OUR ZONE

The arrival of these players was looked forward to with pulsating hearts and quivering lips, ever since it was announced they were to come and play with our Teams. From the early Friday afternoon hour, an extraordinary number of persons, from almost every rank of life, lined both sides of the railway in front of the passenger station, for a distance of several hundred metres, to await them. In came the train, the heroes alighted and, under the care of the Special Reception Committee, were taken to their hotel reservations at the "Pension America".

After this warm hearted reception, the good natured crowd gradually dispersed — some to return to their former labours, while a large number moved on to the Play-ground. It was rather curious, yet very amusing, to see the Stadium and Diamond occupied by hundreds of our sport loving Fans, flushed with anxiety to witness the coming events and orally playing the game, prior to the day fixed for the first encounter.

Our Selection Defeated

Saturday's morning sun, high in the cloudy sky, disclosed a scene very different to our anticipations, due mainly to the numerous showers of rain which fell during the previous night. The thick rainy clouds quickly disappeared, however, and the afternoon revealed as bright a sight as the eye could desire. Activities began at eleven o'clock, when boys, bent on improving the Diamond, were seen filling up the water deposits and scattering sawdust in the mud pools, the aftermath of the rains. Assisted by the penetrating rays of the sun, the ground was placed in a very good condition. Soon the scene was changed, when countless humanity crowded the Stadium and completely circled the ground, displaying every good humour and ready to accept defeat or victory. A Radio Broadcasting apparatus was installed in the Stadium and Mr. Egbert Polson entrusted with the work of announcing — which he performed with marked ability.

Our Selection was composed of the following players — from the Torbillinos — Panchito, G. Graham, Prasehall, Arturo Clarke, Big - Boy and Alan Brock; from the Motive Power, Marcelo Bourette; while the Cubs gave George Hart and Arturo Kerr. The

Umpires W. Graham and Jack Phipps, took their respective positions at 1.00 p.m. The order of our battery was — First Base: Arturo Clarke; 2nd. Base: Prasehall; 3rd. Base: Marcelo; Centre Field: Brock; Right Field: Hart; Left Field: Kerr; Out Field: Pancho; Pitcher: G. Graham; Catcher: Big - Boy.

A loud applause greeted the first batsman from the visiting team, as he faced pitcher Graham whose first delivery was a strike; the second, a ball; the third, a hit: First base was reached. On attempting to steal to the second the runner got out. The second made a great hit which was skilfully taken by Pancho. The third batsman tried the same trick, and sent a fast one to Kerr, at Left field, who dropped the catch. The fourth man to-face our pitcher was stroke out. Thus the first inning terminated without any one reaching as far as third base. A very brilliant start.

The Nicaraguans, with the alertness of a rabbit, took the field. Their battery was charged: They began to warm up with the throwing of the ball; this alone, left no doubt in any fair mind that our players were out-classed. Their first base was a wonder. One would never tire watching the magnetic performance of this youth, Garcia, their pitcher, was quite at home with his deliveries. Our boys became easy victims to his swerves and short, not to mention the rapid ones. The Field was so perfect that even when we made a hit the catch, was assured. With this manner of playing the game, success was in the muscles of their hands and their comprehension.

It was interesting to watch how they placed their hits: when it was not a great liner, it was a "homer", such as the first one made by Sam Gart. All seemed to have gone suddenly wrong on our side: Arturo at first base made a catch and in haste to make a double play in pegging to second, dropped the catch at a very crucial moment. He was benched: Hart was removed from Right field to first and Chirip sent to his place. Not long after, this field also let go another saving catch to our side.

In the fourth inning Kerr corrected himself by taking a brilliant catch. Pitcher Graham was relieved in the sixth inning by Paul Maitland, at which time the Generals, had ten runs to their credit. This change, though made late, was

COSTA RICA SODA

Fábrica de Hielo

WATER FACTORY
y Refrescos

LIMON

FLORIDA ICE AND
FARM Co.

LA FLORIDA
Fábrica de Hielo
Venta de Leche
y Maderas

ON A THREE MONTHS VACATION

We are glad to welcome Miss Mary Hemans, the daughter of Mrs. M. Hemans of our city. After a sojourn of ten years in the United States of America, Miss Hemans comes on a visit to her mother and other relatives.

Our visitor has received quite a reception from old friends and new acquaintances.

THE BIRTH OF TWINS

A few days ago the "Stork" paid a visit to the home of Mr. V. Thorbourne, proprietor of the new grocery store at 4th Avenue and 8th street, and there deposited in care of his wife, a boy and girl, but sad to report, the boy died shortly afterwards. The mother and girl are in excellent condition.

Mrs. Thorbourne is the daughter of our esteemed citizen, Mrs. Spyser, and the grand daughter of Mrs. Patterson.

Edgar Young

COMERCIANTE

por más de 30 años

Established in the Province

Vende al detal, Vinos y Licores extranjeros y del país,

MISCELLANEA

abarrotes en general.

Establishment esquina

Norte del Mercado.

Entre 44

numerically valuable to us for the visitors were dismissed in the 7th for "0"; made one run in the 8th, and none in the ninth.

Pancho played a great game by taking four technical catches. George Hart did an amazing feat in running from first base to the second to a ball thrown in from right field: He caught the ball ahead of the runner and got him out. Although this was rather cleverly done, it was not correct. If the runner had returned to the first base, he would have been safe.

That pegging rightfully belonged to the man at second base.

The game terminated victoriously for the Nicaraguans with a score of 11 runs against our ONLY two made in the 9th inning.

SERVICIO DE CABOTAJE LANCHAS "ENERGY"

SALIDAS: — Días lunes y jueves a medio día para Cahuita, Puerto Viejo y Manzanillo.

SALIDA: — Jueves por la noche para la Barra del Colorado, el Bluff y Bluefields.

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

FRATERNAL SOCIETY ELECTS WORTHY MISTRESS

The election of the Officers for the January to June 1939 term was conducted by the members of the Scotch Lily Lodge No. 591 on Wednesday night the 26th December, when Mrs. Rose Brown, of Liverpool, was elected "Worthy Mistress".

Although not consecutively, this will be the fourth term during which Mrs. Brown will occupy the important position. Six other well chosen officers will aid her administration, and an excellent period is anticipated.

Albert Cupidon Dies Almost Suddenly

In a very gay spirit and apparently enjoying the best of health, Albert Cupidon was among the thousands who gathered at the Base Ball Diamond last week-end to see the General Reyes Team in action against our selection. At about 9 p.m., we understand, he complained for a pain in his hand and began shivering. He was rushed to a nearby home where he was given some first treatment; while taking him to his residence, the party in attendance, were directed by an official to carry him directly to the hospital where he lapsed at about 6.30 the same evening.

The deceased was a native of the Island of Jamaica, from the Parish of Kingston and had died in this country for more than thirty years. He served the United Fruit Company a number of years, and was later employed at the "Pen" Costa Rica in this City. A very quiet disposition, well cultured and charitable, Albert Cupidon was very much respected and beloved. His remains were removed from the hospital to the family

BOOTH
THE PEOPLE'S BAKERY
BEST
BAKED
BERLIN
BREAD
BUNS
BISCUITS & CAKES
P. O. Box 179 — Limón

Nos permitimos llamar su atención a la nota al dorso de su recibo que dice:

Este recibo debe pagarse en la oficina dentro de los primeros 10 días de cada mes.

Le rogamos recordar esta cláusula y evitarnos la pena de tener que cortar su servicio.

We beg to call your attention to our remark at the back of receipt which reads:

This bill must be paid at our office before the 10th of the month.

Be so good as to comply with this request and do not oblige us to suspend our service, a step which we would much regret to take.

COMPANIA ELECTRICA DE LIMON

TRY THE NEW ELEGANTES (EXTRA MILD)

Have the satisfaction of smoking a cigarette that is as mild as May, yet one that maintains
its full bodied tobacco flavor

SMOKE THIS CIGARETTE FOR ITS QUALITY

but also look for the certificates to be found in many of the packages that are
good for the contest drawing of February 5th —
and also for cash coupons.



VISITING BASEBALLERS TRIUMPH AGAINST U.F. Co's SELECTION

As a further test, and in the interest of sports, our local American Colony got together a selection of their most formidable players, augmented with some of the outstanding players of our other Clubs, for a game against the visiting Nicaraguans last Monday, which was played in the presence of a throng of onlookers who displayed the same sportive spirit as on the previous days. We shall keep fond memory of their visit. Our failures will be regarded as steps to future gains; and when we feel equal to the task, we shall hope to send a team to the home of our vanquishers, to whip them on their own soil.

We wish them a safe return to their native land, with fond recollections of their stay in Costa Rica.

Gamely the Selection endeavoured to reverse the earlier results, but the Nicaraguans, with their practical knowledge of the grand game, defied all attempts. Although they failed to score in the first four innings, they made one in the 5th, three in the 6th, four in the 7th, and very noticeably, as on previous occasions, none in the 8th. and 9th. The Selection registered one in their first inning; none from the 2nd. to the 6th., one in the 7th., and again, none in the 8th. and 9th.

This score of eight runs, for the full 9 innirgs, in the lowest the visitors have registered during their tournament. The Selection totalled two. This closed the 3rd. victory for our Northern Neighbours. They can, in all fairness, take from our shores a clean record of deportment throughout their engagements, coupled with the openhearted hospitality of our citizens. We are greatly impressed with these players, who

ELECTRIC SERVICE GIVES SATISFACTION

When things are not performed to our satisfaction, we protest, therefore when we observe improvements, it would be unfair to remain silent.

As we are rather sensitive in this connection, we desire to extend our warmest congratulations to the management of the Electric Light and Power Company for the efficient service rendered during the several weeks we experienced such heavy rains; it must certainly have been an exceedingly trying time for those responsible for the upkeep of the service.

We are very grateful to Mr. Saxe, the General Manager, and his Staff of workers for the improvement, and hope for its continuation.

RECENT EVENTS WORRY BALTIc NATIONS

Helsingfors, Finland. Recent political events in Memel and rumors of impending German offensive in Danzig have aggravated the apprehensions of the Baltic States, especially Latvia and Lithuania, also Estonia, about increased Nazi activities on a wide front in the countries between Germany and Russia.

Political circles in Finland are also paying keen attention to developments in the southern Baltic region and are following with interest the apparent efforts of the small states to adjust their diplomatic relations according to the new situation.

It is held here that the Bal-

tic diplomats are faced with considerable difficulties. The Munich agreement seemed to give them good reasons to improve understandings with Germany, but this was merely a transitory stage because soon afterward Poland's agreement with Soviet Russia came as a bombshell prompting them to review the situation again and draw the necessary conclusions.

Poland's move entirely upset their plans and Finnish diplomats have strongly urged putting the intelligence service in a state of emergency in order to obtain rapid and adequate information on the changing position.

JOSE ACHION NG

Comerciante Detallista

Licores, Abarrotes, Cristalería, Artículos de Ferretería y Eléctricos; todo se encuentra en este establecimiento.

PRECIOS DE SITUACION

para que parara, lo cual hizo regresando a recoger a aquella víctima de su propia imprudencia y llevado al Hospital de Emergencia de Siquirres, por el lugar de su domicilio, se tiró del tren rodando por la vía y sufriendo serias contusiones que lo dejaron por mucho rato sin conocimiento, afortunadamente logró ser visto al caer por Vicente Mullins y Daniel Samuel, vecinos del lugar, quienes hicieron señales al tren

Costa Rica Supports Plan of United States

The following is reproduced from the "New York Times".

SAN JOSE, Costa Rica. The public approves the instructions sent by the government to its delegates at the Pan-American Conference at Lima, Peru, to aid the United States decisively in lowering trade barriers and adopting a pact of solidarity against threats of force or similar acts by non-American governments. The decision was made by President Leon Cortés Castro after he had consulted the Cabinet and former Cabinet members.

The United States plan concerning the attitude of the Americas in the event of foreign aggression is considered by the government and the people as a protection for democratic institutions. The Diario of Costa Rica say that the President's action in backing the plan "is completely satisfactory to all Costaricans".

Lic. DANIEL ZELEGON
Abogado y
Notario Público
Oficina: Altos Pas-
cual Ingianna

La calidad delicada y el gusto distinguido de BUDWEISER son el resultado de 80 años de experiencia en su elaboración.

La popularidad de BUDWEISER fundó la cervecería mayor del mundo.
Ahora se consigue en latitas doradas.

COMO BUDWEISER ninguna



LIMON TRADING CO
DISTRIBUIDORES

REOPENING OF THE PRIVATE SCHOOLS

On Monday the 9th, instant, several of these schools once more began the almost uncompensative task for another year, and true to established custom, the opening attendances were exceedingly poor. We believe none of the Teachers could boast of a register with more than twenty scholars, specially in view of the fact that many former pupils had been absent from as early as last September.

The other remaining schools are scheduled to reopen on the 16th. It is hoped good attendances will mark the full resumption.

It might be well for us to mention there is a fraternity among our Teachers, and all expressions of improvements are the opinions of all through a single medium.

The backward tendencies and utter disregard on the part of many of our people, in connection with the education of their offspring, is viewed with much regret by the teachers. Lamentably, have we at times listened to the uncomplementary remark. "It is of no use educating the children, for there is no field here for them when they come to manhood and woman-

hood". How sad there should be cause for such an admission; but how will they fare should they seek pastures new whose inhabitants are ripened in intellect and culture? How will they be able to find a place?

It is true that through force of circumstances, avocations for the brain worker are gradually slipping by us, but this should only provide us with an added impetus to equip them for the wider fields of life, where they can effectively hold their own. Those who, when starting out in life, have a proper system of education at their command, have overcome half the battle, while the uneducated are absolute losers from the outset.

Francisco Fonseca Ch.
LAWYER & NOTARY
PUBLIC
Office:
Adjoining to the City's
Public Library
ENGLISH SPOKEN
FORMER JUDGE OF THE
LIMON DISTRICT COURT

Nicaraguan...

From Page 7
of the canal, a board of army engineers, reached this conclusion:

"Since the construction of the canal at Panama the weapons of attack against canal structure, particularly the airplane, have increased in power in effectiveness and in the strategic element of surprise. The Panama Canal is not so vulnerable now as it was at the time of its completion. The ability to concentrate our battle forces and the power of access to either ocean is therefore, no longer beyond the possibility of prevention."

"It is in the opening days of a war that the canal accomplishes its major defensive purposes, namely, that of providing a waterway connecting the Atlantic and Pacific Oceans. The main threats against such fulfillment are sudden air attack and sabotage, such as the sinking of an enemy vessel in a lock or the destruction of a dam or spillway as the overt act accompanying a war declaration. Against attack the probability of keeping open one waterway is much greater if there are two canals rather than one.

"A hostile power would find it very difficult to capture or destroy both of two canal systems. After conquering and garrisoning one of the defenses the attacker would have to have a sufficiently large force remaining to attack the other canal, with the further handicap that the possibility of

Locusts Destroy Nicaraguan Bean Crop

From Managua we get the report that Locusts have again destroyed Nicaragua's Bean crop, one of the chief foods of the Nicaraguans. The Rice crop, said to be the largest on record, was not touched.

The pests attacked the United States Legation gardens and Dr. Meredith Nicholson, the Manisiter, aided the attendants in driving them off by beating tin cans and making strident noises.

Millions of the locusts were destroyed last year by Sea Gulls, but these have not appeared this season.

If enfeebled by age,
use Virilinets

the rejuvenating
hormone preparation
FOR MEN,
according to Dr. Rich. Weiss.
Ask for our illustrated booklet

ON SALE IN ALL DRUGSTORES



a major surprise would be lacking. In case the principal attack was by air, the Nicaraguan Canal would be nearer reinforcing planes from the United States.

"To be completely successful sabotage would probably have to be accomplished just prior to the outbreak of war. Secrecy and surprise being essential elements, the timing would have to be perfect for sabotage to be successful at two canals. Sabotage should not be capable of the destruction of two canals, but in might cripple one.

"While certainty of transit from ocean to ocean is the paramount consideration, the possession of the increased facilities of two canals does give flexibility and added security to the naval operations, involving the interoceanic transit. A canal is a defile taking a long time for its passage. If debouchement therefrom must be undertaken in the presence of the enemy disaster threatens.

"Two canals not only speed up the movement by the assignment of the battle elements to one canal for passage and the supply and auxiliary elements to the other, but when necessary to accomplish it in the presence of the enemy give greater hope of success in attracting enemy strength by feinting operations toward the one, while effecting passage in the other".

This report was written more than five years ago and the engineers arms have seen no reason to revise it in any respect.

pect. It is the principal evidence now before the defence authority and supporting it are arguments that prompt construction of the canal would make possible a reduction in the naval expansion program.

The cost of a Nicaragua canal would be about 725,000,000 dollars. The engineering cost would be 576,000,000 dollars, the cost for fortifications and military establishments, 50,000,000 dollars; for rights, franchise, etc. 25,000,000 dollars; medical service and sanitation, 30,000,000 dollars, and civil construction and administration 41,000,000 dollars. The estimated operating and maintenance cost is 10,800,000 dollars annually.

The Nicaragua canal would shorten by 400 miles the waterway distance between New York and San Francisco and by more than 500 miles the distance between New Orleans and San Francisco. It would cut the route between San Francisco and Rio de Janeiro and other East Coast ports of South America by about 30 miles.

The canal would be 172.3 miles long, of which seventy miles would be in Lake Nicaragua. The transit capacity of the canal would be in excess of 80,000,000 tons per year.

"The additional safety that would accrue from two routes to our naval movements cannot be evaluated in dollars and cents", say the army and navy engineers.

QUIERE UD. SER RICO...

LA LOTERIA NACIONAL

le ofrecerá la manera para llegar a serlo!!

FACILMENTE... RAPIDAMENTE...

Compre su Billete y espere una fortuna

The Jamaica Earthquake...

(From Page 7) of many of those who had been killed along the busy thoroughfares of Harbour street and Water Lane; and of witnessing the gruesome work of these being shovelled into carts for burial, in the hurriedly made trenches at the public Cemetery. Ah! the memory of those tragic days must ever remain with those whose lived through them.

If prematurely aged,
use Fertilinets,

the rejuvenating
hormone preparation
FOR WOMEN,
according to Dr. Rich. Weiss.
Ask for our illustrated booklet



ON SALE IN ALL DRUGSTORES

EL BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

LIMON BRANCH

Desires to advise all Cacao Producers that its department for receiving and handling of Cacao Consignments for direct disposal in foreign markets at the best prices obtainable and with lowest expense, is now at their service in the building known as "Cine Mundial" (late Ramos Bodega).

The Bank is willing to make cash advances on the consignments to those Producers who may need same.

TO OUR SUBSCRIBERS

As it has become necessary for us to revise our lists of Subscribers, we shall be very much obliged if those who do not receive their copies, will communicate with Mr. JOS A. THOMAS, Box 199, Limon, when prompt investigation will be made.

The Director.

"CUBS" OUTCLASSED BY VISITING TEAM

We fail to recall a previous occasion by which we can make a fair comparison from a quantitative view point of spectators at a Base Ball game played on our Diamond.

This event should linger long on the tablets of our memory. We have learned quite a lesson in spite of our defeat. It is evident that if we desire to get in the front rank of this exercise, further study in the technique is inevitable.

Viewing the performance of the Nicaraguans on Saturday, it would be nothing short of a fallacy, however conceited one might have been, to conceive an idea of victory though we had higher hopes for a keener contest.

The start of the play gave rise to our ambition when pitcher Bailey and his field dismissed the visitors for "ducks" in the first inning, and at their turn with the bat stormed the fortification of the Generals and registered one run.

The second inning for our visitors found our defence still good by holding down the champions for only one run, and stopping them from scoring in the third and fourth.

This was an opportune moment for our boys to score, but Pitcher Garcia was too much for us, and in succession our batsmen fell in the corresponding innings.

In their fifth inning things took a decided change for which our side was blamable for their misjudgment of catches and pegging. Standford Williams, at Right field, let by one of Sam Gart's whirlwind liners at a time when three

men were on bases. The result of this slack field was that Sam Gart brought in the men and himself and added four runs to his side he was loudly applauded for the wonderful performance.

The Cubs failed again in their fifth inning, while the sixth for the Nicaraguans gave them two more runs.

In the corresponding inning for our boys, it would appear their nervous system was all shattered. No one reached first base, with the exception of George Hart, who made a desperate hit which would have been a sure "homer" had it not been for the unsympathetic Sam Gart who made a sensational catch.

The seventh inning was now reached and Bailey was replaced by Paul Maitland. Arturo Kerr placed at second base in place of Bernal, and Miller at right field in place of Chirip.

At this stage of the play, the City's Band came on the scene, and we were treated with some real lively and feet teasing music.

At our turn with the bat for the seventh inning no addition was made to our score, while the 8th. was "Nil" for both sides.

As evidence of how we came up strong with the tail end of the game, the Nicaraguans were dismissed for "O" in the ninth inning, but we did not move a single pace toward another run.

The doom was cast! We were defeated by ten runs against our single made in the first inning.

WIRELESS NEWS

(FROM PAGE 7)

chines. Government - owned pawn shops in Santiago released more than 6,000 articles, the majority being sewing machines.

Los Angeles. — Two crown Henry Armstrong won a grueling ten round decision over



PURCHASE YOUR MEDICINES
IN A DRUG STORE

which merits your Confidence,

The Botica Alemana

Lic. Paul Kleefeld - Prop.

Some Pointed Remarks by Pres. Roosevelt

In his address to the new Congress assembled in a joint session in the House of Representatives, President Roosevelt warned the Dictator nations that America would resist strident ambition and brute force in world affairs. He is said to have asked that resistance be bulwarked by increased military preparedness. He emphasized the necessity of eliminating class prejudice and internal dissensions by the abolition of social abuses, so that a nation united in spirit might combat all threats of military and economic aggression from abroad.

The Chief Executive of the ed to have hinted that immediate steps might be under consideration, and that there are many methods, short of war, of bringing home to aggressor governments the aggregate sentiments of the American people.

Linking domestic problems with foreign policy, through his plea for national unity, Mr. Roosevelt stated that the period of New Deal Social and Economic innovations had reached at least a pause, if not an end. He applauded the accomplishments of the six years he has been in power, and asserted the time had arrived for Congress to improve the new machinery which had been permanently installed, provided that in the process the social usefulness of the machinery be not destroyed or impaired.



Cardui helps to relieve functional pains of menstruation; and, in cases of malnutrition, it aids in building up the whole system by helping women to get more energy from their food.

LA LIMPIEZA DE UNA POBLACION ES EL . . .

Viene de la pág. I
trojarlas a los charcos o no importa qué depósitos de agua. La putrefacción que en tales sitios tiene lugar, es el medio más adecuado y propicio para la multiplicación de toda especie de gérmenes en cantidades fabulosas.

Por tanto, los basureros deben convertirse en quemaderos. Es decir, que todos los desechos de una ciudad, que no sean aprovechables como abono para terrenos de cultivo bastante alejados de esos centros, deben ser incinerados inmediatamente que se junten.

Esta operación indispensable en los poblados que no tienen un servicio público encargado de recoger las basuras, no ofrecen dificultad alguna porque regularmente en estas poblaciones los basureros están a campo libre y la incineración se puede hacer sin molestias ni peligro alguno.



"YOU CAN ALWAYS HAVE FRESH MILK WITH ME IN YOUR KITCHEN"

WITH plenty of Klim on hand you need never worry about getting or keeping fresh milk for cooking, for drinking or for infant feeding. For Klim is the finest cows' milk powdered and packed by an exclusive sanitary method so that it will keep indefinitely in any climate, without refrigeration.

You simply mix Klim with water to make as much fresh milk as you need. Or, use it

**The Milk That Keeps . . .
And Keeps Its Natural Flavor**

GRAND DISPLAY OF GOODWILL AND APPRECIATION BY OFFICERS OF THE FRUIT CO.

Launch Excursion to "La Uvita" given liberally to the men of the Fruit Loading Department, on Wednesday the 11th instant

beer and other mild refreshing drinks, but was not able to discover any.

Entering the docks we discovered the reason: all the beer and other beverages were dispatched to the "Quay" for free distribution. Being not easy to believe, we launched over to confirm all things, and so was, there was beer, and more beer.

To a greater surprise we saw Prof. Yankee and his associated musician. Desiring to be enlightened as to their presence a querry was made. Mr. Yankee said, "He was well pleased to have been paid by the Company to come to play for this 'Outing'."

Messrs. O. Hylton, S. Lawrence, Morgan and other subordinates were in charge of things.

On a whole, the employees had a swell and enjoyable day and in all human comprehension they are bound to feel sense of gratitude to their superiors for this demonstrate philanthropical act.

The just and appreciative laws of nature must appear of theirs own accord, more so when spurred by great deeds, therefore, when these feted employees return to their labours more conscientious, interesting and willing services must redound to their benefactors.

SENSATIONAL OFFER FOR JANUARY ONLY

1,500 Yards BROWN COTTON one yard Wide
Formerly C 0.65 now C 0.55 per yard

BUY TODAY

THE PEOPLES HOUSE

Jack Orone Sucs. — Limon

Guillermo Niehaus & Co.

LIMON, COSTA RICA

MADERAS EXTRANJERAS Y DEL PAIS

Compro cacao — Material de Tranvía
Servicio de cabotaje a Cahuita y Pto. Viejo
Importación de mercadería en general.

LOS INDIGENAS DE TALAMANCA QUIEREN . . .

Viene de la pág. 1

resto de la jornada. También las empresas de aviación fácilmente pueden extender su servicio, que hoy termina en Sixaola, hasta Sipurio.

El Gobierno, con un alto sentido humanista y patriótico, ha pensado en su salud; pero no basta esa preocupación; la otra es tan importante como ésta. Lo primero es

tener medios de vida; poder trabajar con éxito. Así el propio esfuerzo les permitirá remediar sus necesidades más apremiantes; una de ellas la conservación de la salud.

LA VOZ DEL ATLANTICO quiere ayudar en esa campaña en favor de los nativos de Talamanca; es una labor patriótica, de un profundo sentido social.

EDGAR ODIO GONZALEZ RODRIGO ODIO GONZALEZ

Abogados y Notarios
opposite the ParkOffice in Limon adjoins that of the Municipality
Lawyers - Public Notaries — SAN JOSE — LIMON

SUGERIMOS UN NUEVO PLAN DE ORGANIZACION . . .

Viene de la pág. 1

cuanto se gaste en esa actividad es dinero bien empleado, aunque no haya retribución en iguales proporciones.

De pensarse en mantener una o dos plazas fijas, en Cahuita, equipando una pequeña residencia y garantizando a los funcionarios los gastos de viático. En Puerto Viejo hay tres plazas fijas que podrían suprimirse, o mejor dicho, el servicio podría hacerse mediante un plan nuevo; el establecimiento de guardias que viajen constantemente.

Pero a este fin se necesitan otras cosas: tener guardias conocedores del litoral, de plena confianza, y equipados como es necesario: armas, capas, polainas, etc.

Resumiendo, se impone una organización del resguardo, bajo un plan de mayor eficiencia. Pero es preciso tener, muy presente, la cuestión económica. La vida en Limón es

más cara que en otras poblaciones del país, y desde luego las daturaciones deben ser mayores. También es indispensable ocupar, de preferencia, a quienes conocen bien la provincia y pueden sospechar los medios de que se valen los contrabandistas de mercaderías, lotería extranjera, o de chances, para realizar sus actividades, burlando la vigilancia de las autoridades.

Todo peligro...

Viene de la pág. 1

Los exámenes se siguen haciendo diariamente y no se ha vuelto a encontrar nada que pudiera alarma a la ciudad. Nos rogó que lo hicieramos saber así a los habitantes para que se tranquilizaran a este respecto.

Mucho agradecemos al estimable galate sus interesantes manifestaciones y las transmitimos a nuestros lectores para su tranquilidad personal.

HASTA EL DIA 21 . . .

Viene de la pág. 1

21 de este mes. El señor presidente selló en la semana que hoy termina en una larga jira que naturalmente le habrá fatigado mucho y no está en condiciones de emprender otra hacia Limón sin unos días de descanso.

La comisión encargada del homenaje a que hacemos referencia, está preparándose para el día señalado y se espera con toda impaciencia al señor Presidente ya que hay infinitud de problemas que presentarle, tanto de los funcionarios públicos como de muchos particulares, en relación con la mala situación que atravesamos.

Jorge Rivera Brenes

SIQUIRRES

Agencias, Comisiones y Representaciones
Agente y corresponsal de
La Voz del Atlántico
Si Ud. desea una suscripción, PIDALA.
Ayude a su provincia

SUFRIÓ UN DESCENSO . . .

Viene de la pág. 1

1938: Exportación, 5.033.424 racimos. Valor 2.824.545 dólares.

1937: Exportación, 5.509.673 racimos. Valor 3.049.969 dólares.

Pero es bueno advertir que desde que la Compañía Frutera obtuvo su nuevo contrato para habilitar la zona del Pacífico, se ha limitado a cortar la fruta de los bananales hechos, preparando las tierras para nuevos cultivos y estableciendo todos los equipos necesarios a fin de iniciar en gran escala las siembras: viviendas, ho pitaless, medios de locomoción, etc.

De suerte que en 1940 y 41 la producción de banano tendrá que elevarse mucho, quizá hasta sobrepasar, con ventaja, a la más alta exportación de fruta habida desde que se inició la industria bananera en el país.

Eso sí, la influencia del dinero que la Compañía está invirtiendo en Costa Rica se ve muy a las claras. Las últimas fiestas populares cele-

Los mejores pastos dan la semilla que vende el
EL ALMACEN "CENTRO COMERCIAL"

de TOMAS FERNANDEZ F.

JARAGUA — GUINEA — AGENGIBRILLO
CALINGUEROasí como afrecho de la mejor clase para alimento de
sus ganados.

Teléfono 2198 — San José, C. R. — Apartado 614

DURANTE EL AÑO 38 LA . . .

Viene de la pág. 1

ser cierta tal aseveración, el perjuicio para los limonenses sería muy grande, nos aper-sonamos en busca de la comprobación del dato.

Resultó no ser cierto. La Compañía mantiene su política de ayudar económicamente a los cultivadores de fruta que tienen terrenos propios o contratos de arrendamiento que les permita trabajar con ventaja.

Números hablan. Véase la forma en que se ha venido desarrollando esa política económica - agraria en nuestro litoral:

En 1933 - 34 se dieron contratos para sembrar 4.700 hectáreas.

En 1935 para sembrar 4.815
En 1936 para sembrar 4.502
En 1937 para sembrar 2.279
En 1938 para sembrar 3.610

Si el año 1937 bajó la cifra considerablemente, puede notarse cómo volvió a subir el 38 pasado.

En los cultivadores está ha-erla-llegar a más alto punto. La Compañía tiene la mejor disposición para hacer nuevos contratos destinados a siembras, fijando el precio del racimo en 40 centavos oro ame-ricano.

Quien dude de estas cifras puede solicitar la publicación de la lista de los cultivadores favorecidos en cualquiera de esos períodos o en todos, si lo desea.

MONSEÑOR ODENDAHL COSTARRICENSE . . .

Viene de la pág. 1
del cristiano, en forma tan decisiva, que ingresó al sacerdocio. Para vivir la vida, ya era bastante; en los campos de batalla se vive intensamente. Surgió el sacerdote, y como su norma fué siempre destacarse en toda actividad, ennoblecera la con su te-

nacidad y su talento, pronto se señaló como un magnífico candidato para el obispado. Y no hubo equivocación.

Había pasta para hacer de él un gran evangelizador; lo que necesitaba era un campo propicio para señalarse como un abnegado discípulo de Cristo.

Costa Rica ha ganado, legalmente, un ciudadano; pero moralmente lo tenía ganado desde su arribo a nuestras playas. Aquí vino en busca de paz y nuestro ambiente no ofrece otra cosa: paz y trabajo.

No podíamos esquivar esta referencia, en nuestra columna marginal, porque el acontecimiento, —que lo es y grande—, requería nuestra exaltación, por lo que tiene de simpático y de noble ese gesto del ilustre Pastor, que hasta en sus actos privados, quiere ser ejemplo vivo.

Acepte Monseñor Odendahl nuestra enhorabuena, y sepa que esta no es una voz aislada; es la voz del país entero, que ha visto con simpatía y regocijo su decisión de optar por la ciudadanía costarricense. Esta es una patria chica, pero es una democracia de creyentes, con un sentido de hospitalidad que les marca su misma fe en quien todo lo dió por la salud espiritual de los hombres, sus hijos.

Fray MARTIN NARVAEZ

Fernando del Barco

ABOGADO

Oficina — Limón
Frente almacén Peña Suces
Apartado 446

San José
Apartado 626 — Tel. 4420
Frente Botica Francesa

WHAT DO I GET OUT OF LIFE INSURANCE?

That's a question that older people ask sometimes, too. And the answer is really so simple.

Life Insurance Gives Your Baby an

"EXTRA PARENT"

Who will guard HIM ALL THROUGH LIFE.

San José — Banco Nacional de Seguros — Limón

